

En marche vers 2033

Genève | Rome | Jérusalem | Bethléem | Bourgogne | Crète | Londres | Stockholm

Chères amies, chers amis,

En approchant de la fin de l'année 2025, nos cœurs évoquent avec reconnaissance le chemin parcouru. Je suis heureux qu'en tant d'endroits grandit l'espérance d'un témoignage commun pour célébrer, en 2033, les 2000 ans de la résurrection du Christ.

Une brève méditation et une prière

Noël, c'est un appel à la confiance : « Réjouis-toi ! Le Seigneur est avec toi », dit l'ange à Marie.

« N'ayez pas peur » ! dit-il aux bergers. Un appel à la confiance adressé aujourd'hui à tous, quels qu'ils soient. Mais particulièrement à ceux qui traversent une vallée obscure : deuils, guerres, catastrophes, maladies, injustices, exclusions. Et tant de détresses choquantes, souvent incompréhensibles.

En ce Noël, je te demande deux choses, Seigneur : Éveille en moi la confiance que cette parole m'est aussi adressée : « Réjouis, toi...le Seigneur est avec toi ». Donne-moi le courage de la partager avec tous : « N'ayez pas peur, car je vous annonce une grande joie pour tous : Aujourd'hui, dans la ville de David, il vous est né un sauveur, qui est le Christ, le Seigneur » ! (Luc 2)

Voici quelques moments importants de cette année que j'aimerais vous partager :



Soirée de l'Unité – Genève

Le 27 février, lors de la Rencontre Mondiale JC2033, nous avons accueilli Jerry Pillay, le secrétaire général du Conseil œcuménique des Églises. Il a souligné avec force combien l'unité est essentielle pour un témoignage crédible du Christ vivant. Son soutien à la vision de JC2033 — célébrer la résurrection du Christ — nous a donné un nouvel élan. ([Lire ici](#))

Table ronde sur l'unité chrétienne

Durant ce rassemblement, une table ronde a rassemblé des représentants catholique, évangélique, orthodoxe copte et réformé. En quelques mots, chacun a exprimé la beauté de l'unité : « le projet fou de Dieu », « marcher ensemble », « une grâce », « un don reçu autour du Christ ». Le même jour, j'ai participé à une délégation de Pâques ensemble 2025, reçue au Conseil œcuménique. Cette initiative appelle à unifier la date de Pâques à l'occasion des 1700 ans du Concile de Nicée.



Quelques membres de "Pâques ensemble 2025" avec J. Pillay



Congrès œcuménique, Castel Gandolfo

En mars, j'ai participé au congrès œcuménique des Focolari près de Rome. J'y ai présenté les étapes du chemin de JC2033, comme une occasion unique de marcher ensemble vers le Jubilé de la résurrection. L'accueil chaleureux de ce mouvement engagé pour l'unité a confirmé combien 2033 peut devenir un authentique *kairos* - un moment favorable - pour l'Église.

Avec Margaret Karram, présidente des Focolari

Visites d'amitié sur le chemin d'Emmaüs et à Jérusalem

Comme l'année dernière nous n'avons pas pu organiser la marche sur le chemin d'Emmaüs, mais je voulais garder le contact avec les communautés sur le chemin. Alors, en avril et en octobre, j'ai visité des amis tant juifs que palestiniens. Depuis 2019, une amitié s'est construite. Nous avons discerné comment préparer notre venue en 2026. Notre site internet vous donne toutes les informations pour ce nouveau pèlerinage. Je le confie aussi à votre intercession.

Marcher vers Emmaüs

Le lundi de Pâques, j'ai parcouru le chemin d'Emmaüs, de Jérusalem à Nicopolis. Au centre Saxum, la nouvelle du décès du pape François nous a conduits à prier le Notre Père en plusieurs langues. Dans la dernière montée, épuisé, j'ai été aidé par deux compagnons de route : j'ai compris que le vrai pèlerin avance au rythme du plus lent. Joie aussi de retrouver mes amis Nabil, Amer, Samia et Nesreen, de la communauté « New Life » de Nazareth!



Rencontres à Bethléem

En avril, à Bethléem, j'ai rencontré un prêtre arménien, un grec orthodoxe et un cheikh musulman aux côtés de Zoughbi Zoughbi, directeur du centre Wi'am. Ce dernier, enthousiasmé par JC2033, a demandé d'être ambassadeur. Le lendemain, il m'a invité à partager la vision à quarante femmes.

En octobre, accompagné par Catherine

Wuthrich, ambassadrice JC2033 suisse, j'ai rencontré dans son centre une dizaine de responsables de groupes de jeunes. Beaucoup de jeunes envisagent de quitter leur pays faute d'avenir. Avec son fils Rafiq, Zoughbi a réaffirmé que 2033 doit devenir pour Bethléem un signe d'espérance.



Conférences en Bourgogne

En mai, j'ai animé à Mazille (près de Taizé) la retraite de la Compagnie des pasteurs et diacres de Genève, sur le thème du Credo de Nicée aujourd'hui. Grâce à mes amis Jean-Denis et Sandra Roquet, j'ai vécu en mai et juillet de nombreuses rencontres en Bourgogne. Trois conférences et une prédication durant un culte (La Clayette, Paray-le-Monial, Mâcon, Roanne) ont permis de présenter le chemin de 2025 à 2033. En juillet, lors d'une rencontre de « Fraternité Pentecôte », j'ai découvert des catholiques fervents et ouverts à l'unité

Dans la Basilique de Paray-Le-Monial

Londres – un élan partagé

En juillet, plusieurs rencontres à Londres — "Churches Together", Armée du Salut, Eglises anglicane et méthodiste, ambassadeurs et mouvements — ont révélé un fort désir : unir prière, service et témoignage pour célébrer publiquement la Résurrection. 2033 y est perçu comme une occasion prophétique de dire ensemble : « Le Christ est ressuscité ! ».



Avec Callan Slipper, président et Mark Royal, président et secrétaire général de Churches Together

Stockholm – cent ans après 1925



En août, j'ai donné une conférence durant la "Semaine œcuménique" marquant les 100 ans de la Conférence de Stockholm. J'y ai rappelé que 2033 sera le « Jubilé des jubilés ». Pour le préparer il nous faut marcher, prier et travailler pour répondre à l'appel du Christ.

Trois journées de grâce à Jérusalem

Du 21 au 23 octobre, j'ai participé à la rencontre internationale de Vers un deuxième concile de Jérusalem. Juifs reconnaissant Jésus comme Messie et chrétiens de multiples traditions y ont prié ensemble dans un esprit d'humilité et de réconciliation. J'y ai donné une conférence montrant comment le Concile de Nicée a tourné le dos au judaïsme, et que le chemin vers 2033 doit être aussi un chemin de repentance. Les gestes de pardon entre Juifs et palestiniens furent bouleversants.

Temps de prière dans Christ Church, Jérusalem



Crète – “l’écologie théologique”



À Héraklion, invité par le professeur Augustinos Bairactaris, j'ai donné une conférence durant un congrès international sur “l’eco-théologie” : “*Tout l’univers est un Évangile vivant. La vision de la nature dans la spiritualité de l’unité.* J'y ai montré comment un regard habité par l'amour du Père peut renouveler notre responsabilité écologique. De belles amitiés avec des orthodoxes sont nées. Et j'ai pu présenter la vision de JC2033 aux étudiants de l'Académie orthodoxe, ainsi qu'à quelques professeurs.

Augustinos et Stella Bairactaris et leurs enfants

Vers Noël

En ce temps de l'Avent, nous nous rappelons que le cœur de notre foi est le mystère de l'Incarnation: Dieu se fait homme pour sauver l'humanité, par sa mort et sa résurrection

C'est cette lumière qui nous guide vers 2033 et nous voulons partager.

Merci, chers amies et amis, pour votre prière et votre soutien pour ce beau projet. Je vous souhaite un temps de Noël rempli de bénédictions.

Avec toute mon amitié, Martin



Si vous le désirez, vous pouvez soutenir financièrement cet engagement en **versant un don sur le compte de l'association JC2033 International** (en précisant pour Martin Hoegger), au moyen du **code QR ci-joint** ou avec le compte IBAN, ci-dessous.

Vous pouvez aussi cliquer sur ce lien:

<https://www.jc2033.world/fr/donate.html>

Merci de tout cœur de votre soutien !

Association JC2033 International

En Glapin 8, 1162 St-Prex

CCP: 14-719937-0

IBAN: CH12 0900 0000 1471 9937 0

BIC: POFICHBEXXX

Motif du versement: Martin Hoegger

Martin Hoegger

Millière 9 - CH 1052 Le Mont sur Lausanne

Mobile & Whats'App: +41 79 774 41 49

mhoegger@jc2033.world -

www.jc2033.world - www.hoegger.org